



## « QUE LA JUSTICE ET LA PAIX SE REPENDENT »

### Temps pour la Création



Le Temps pour la Création est une célébration œcuménique organisée chaque année du **1er septembre**, Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la Création, au **4 octobre**, jour de la fête de saint François d'Assise.

Cette année 2023, une parole du prophète Amos a été choisie, où il s'écrie : "Mais que la droiture soit comme un courant d'eau, et la justice comme un torrent qui jamais ne tarit" (Amos 5,24). Nous sommes ainsi appelés à rejoindre le fleuve de la justice et de la paix, à prendre le chemin de la justice climatique et écologique, et à nous exprimer avec et pour les communautés les plus touchées par l'injustice climatique et la perte de la biodiversité.

Nos prières doivent être un appel à la justice, non seulement pour les humains mais aussi pour toute la Création. Au-delà de la paix, nous sommes appelés à reconnaître nos péchés écologiques et à faire changer nos attitudes et nos actions.



"Un fleuve puissant" a été choisi pour symbole, il représente la biodiversité menacée. L'urgence s'intensifie et nous devons faire la paix avec la Terre et sur la Terre de manière visible, à l'heure même où la justice nous appelle à changer nos attitudes et nos actions. Quand nous rejoignons le fleuve de la justice et de la paix avec les autres, le désespoir laisse place à l'espoir.

Nous sommes invités à rejoindre le fleuve de la justice et de la paix au nom de toute la Création et à faire converger nos identités individuelles, familiales, et nos communautés paroissiales et religieuses au sein de ce grand mouvement pour la justice, tout comme les affluents se rejoignent pour former un puissant fleuve. Le prophète Isaïe s'exclame : « Voici que je fais une chose nouvelle : elle germe déjà, ne la voyez-vous pas ? Oui, je vais faire passer un chemin dans le désert, des fleuves dans les lieux arides. » (Isaïe 43,19)

Nous pouvons préparer ce Temps pour la Création, en prenant contact avec les responsables locaux et en appelant nos communautés à y participer de manière active ; nous pouvons les sensibiliser au thème et à la manière de répondre au cri de la Création, partout où le Seigneur nous appelle, dans nos situations respectives. La phase de préparation est essentielle pour tisser des liens et entretenir des relations en tant que peuple de Dieu qui prend soin de notre « maison commune ».

Réfléchissons à nos actions individuelles et collectives au cours de ces quelques semaines, célébrons la Création et rappelons-nous qu'« une écologie intégrale implique de consacrer un peu de temps à retrouver l'harmonie sereine avec la création, à réfléchir sur notre style de vie et sur nos idéaux, à contempler le Créateur, qui vit parmi nous et dans ce qui nous entoure, dont la présence «ne doit pas être fabriquée, mais découverte, dévoilée » (Laudato si' 225). « Une écologie intégrale est aussi faite de simples gestes quotidiens par lesquels nous rompons la logique de la violence, de l'exploitation, de l'égoïsme ». (Laudato si' 230) d'après <https://seasonofcreation.org/fr/>